



12月議会 一般質問 (長谷川剛議員)

市営住宅高齢化、バリアフリー・断熱化修繕の計画は

建設部長「老朽化の状況や使用可能年数など勘案し優先順位設定して実施

鶴岡市議会12月定例会6日の一般質問で、日本共産党の長谷川剛議員は、①市営住宅、②会計年度任用職員、③幼保小連携について、取り上げました。

県公社に管理委託で苦情はないか



69年(昭和44年)建設の美原住宅から、新しいもので平成18年のふじなみ住宅となっている。

問 本市には14団地811戸の市営住宅と、2団地11戸の特定公共賃貸住宅があり、19

令和4年4月から山形県住宅供給公社に管理委託を実施している

そのほか、独り親世帯が93世帯、生活保護受給世帯が77世帯、障害者世帯が118世帯となっている。

管理業務の外部委託後、苦情等の問合せは届いていない。

各団地への定期巡回では、できる限り住宅管理人から様々な声を聞くなど、入居者目線に立った対応を行っている。

建設部長 令和6年10月末時点で、614世帯が入居し、入居率は74・7%、入居者の総数が964人となっている。

医師不足解消は国の医師養成増を



▽17日、医師会新年会に来賓として出席。会

員医師の方々から、医師の高齢化で会員が減少する中で、学校医、施設嘱託医、警察業務、産業医などのニーズへの対応、新型コロナウイルスへの対応、大変な困難の中で公的な役割に奮闘されている事を伺いました。

▽しかし、日本の医師数は人口千人当たりで先進国36カ国中32位。最も多い東京都が3533・9とやっとう平均程度ですから、偏在はしている。医師が余っている都道府県など無いのが実態です。

「今の診療報酬では必要な医療従事者の体制が保証されていない」「昨日の業務が今日の午前3時までかかり、今朝から通常診療、終わってこの会に出席している」

国が社会保障費削減を止め、医師を増やす政策に転換することが医師不足解消の力ぎです。

善は急務であることを実感。

▽山形県第8次医師確保計画では、本県は「医師偏在指標」(10

万人当たり医師数に近いもの)で全国40位。中位にある宮城県が247・3なのに対して、本県は200・2。中でも庄内は162・8で、全国330の医療圏中260位となっています。

そこで、医師の増加をめざして、長期的には山形大学や県外大学に「地域枠」の設定を検討する事を掲げているが、医師不足は「都市部と地方の医師の偏在」だという政府の考え方が下敷きになっています。

等のお話から、地域医療を支える医療機関と医師の状況の抜本的改善は急務であることを実感。

国が社会保障費削減を止め、医師を増やす政策に転換することが医師不足解消の力ぎです。

は、本県は「医師偏在指標」(10

万人当たり医師数に近いもの)で全国40位。中位にある宮城県が247・3なのに対して、本県は200・2。中でも庄内は162・8で、全国330の医療圏中260位となっています。

(県議 関 徹)

帯が93世帯、生活保護受給世帯が77世帯、障害者世帯が118世帯となっている。

るとすぐに側溝がある。老朽化のため玄関ドアの開閉が容易でないなどの要望も出されている。

全入居者を対象としたアンケートを来年度行い、外部委託の評価を行う。

特に昭和60年以前に建設された団地は、性能的に不足している。

問 美原団地の住民からは、夏が暑く、冬が寒い。窓に断熱シートを貼ってほしいという声や、湿気がたまって結露も多いといった話も聞く。

鉄筋コンクリート造の団地は、今後10年間でその半数が築後50年を経過し、給水管や配水管の更新も喫緊の課題だ。

問 高齢化で、以前は住民で行っていた側溝清掃も出来ず、大雨が降

問 これまで国の運用マニュアルでは、試験なしで再任用できる回数原則2回までと例示され、多くの自治体が3年目に公募試験を行っていた。

問 総務省は6月、期間業務職員を継続任用できる期間を3年に制限するいわゆる「3年目公募規定」を撤廃し、地方公務員の会計年度任用職員についても、マニュアルから削除を行った。

問 これまで国の運用マニュアルでは、試験なしで再任用できる回数原則2回までと例示され、多くの自治体が3年目に公募試験を行っていた。

会計年度職員3年目公募試験撤廃を

問 総務省は6月、期間業務職員を継続任用できる期間を3年に制限するいわゆる「3年目公募規定」を撤廃し、地方公務員の会計年度任用職員についても、マニュアルから削除を行った。

問 これまで国の運用マニュアルでは、試験なしで再任用できる回数原則2回までと例示され、多くの自治体が3年目に公募試験を行っていた。

会

問 これまで国の運用マニュアルでは、試験なしで再任用できる回数原則2回までと例示され、多くの自治体が3年目に公募試験を行っていた。

問 これまで国の運用マニュアルでは、試験なしで再任用できる回数原則2回までと例示され、多くの自治体が3年目に公募試験を行っていた。

会

問 これまで国の運用マニュアルでは、試験なしで再任用できる回数原則2回までと例示され、多くの自治体が3年目に公募試験を行っていた。

(2面につづく)



新コンポストセンター完成予想図

コンポスト生産量は、現在の3・1倍の年1620トが見込まれます。令和9年度から稼働を予定し、コンポストの利用拡大などの対策として、検討委員会が設立されました。長谷川剛議員が傍聴しました。

第1回つるおかコンポスト利用促進検討委員会が4日開かれまし
た。鶴岡コンポストセンターは、1986年(昭和61年)に稼働開始し、施設の老朽化が進み、新たな施設建設を進めています。

新施設は、鶴岡浄化センター(宝田三丁目)敷地内に整備を予定。約3500㎡の施設で、設計、土木・建築工事、機械・電気設備工事とメンテナンスを含めた一式の事業費は、約34億円を見込んでいます。

新コンポストセンター 令和9年稼働予定

つるおかコンポスト利用促進検討委

(1面のつづき)
撤廃により、雇い止めになる3年目公募の根拠はなくなり、雇用継続できることが明確となった。
本市の全体に占める会計年度任用職員の割合は31・9%で、男女比では2対8で、臨時非常勤職を女性が担い、常勤職との待遇格差が男女間の経済格差につながっている。
本市の再任用の回数制限と、公募試験の廃止は検討しているか。
総務部長 会計年度任用職員の任期は原則1会計年度とされ、任用はできる限り広く募集を行うとされている。
例外的に、職員の能力実証ができる場合は、公募によらず再度の任用を2回まで、つ

まり3年を限度に任用出来ることとされ、本市もこのルールで任用を行っている。
総務省から、通知があったが、事務処理マニュアルにおいては、できる限り広く募集を行うことが望ましいとする国の助言は変更さ

「架け橋プログラム」は中止を

文科省が課題としてあげているものとして、幼児期の終わりにてに育ってほしい10の姿が示されている。
保育学者で仙台大学教授の大宮勇雄氏は、「育ってほしい姿は、

任用回数上限を撤廃することは、市民に広く平等な任用の機会を狭めるおそれがある。
国の公募廃止導入後の状況や、他団体の動向も注視し、今後整理していきたい。
小学校での授業や生活が円滑に進行するよう、自己抑制と同調を求める観点で作られており、これらを踏まえて計画指導するよう求めている。
その姿に合致しない子は否定的に見られないか。
多様な育ちや自主性が押さえつけられないかという懸念がある。
年長の1年間を小学校接続のための時期とすることではないのか。
目指す保育は小学校に適合する子どもを育

てることではないはずだ。
問題点を変えずに、園と小学校に負担を強いるだけではないか。
何より子どもを大切に
にする視点が欠けている」と指摘している。
学校では、書類作成やタブレット管理などの仕事量の増大、新しい科目の導入で教材作成が追いつかない、あるいは精神疾患を抱える教員の増加の一方で、補充のなさなどが課題とされているが、見解はどうか。
教育長 幼児期の終わりにまで育ってほしい姿、10の姿とは、共同性や社会性との関わりなどで構成され、幼児教育で育まれた育ちや学びを小学校教育につなぐ方向性を示すものだ。

教育観の共有を図り、保育、教育の充実を目指すこととした。
架け橋期のカリキュラムを作成する際には、各幼児施設、小学校への負担を軽減することができるよう、段階的に進め、幼保小の連携の充実を図っていく。
※「幼保小の架け橋プログラム」は、架け橋期(義務教育開始前後の5歳児から小学校1年生の2年間)にふさわしい主体的・対話的で深い学びの実現を図り、一人一人の多様性に配慮した上で全ての子どもに学びや生活の基盤を育むことを目指すもの。
文部科学省では、令和4年度から3か年程度を念頭に、全国的な架け橋期の教育の充実とともに、モデル地域における実践を並行して集中的に推進していくこととしています。

土木課入札結果 () 内は予定価格

1月16日入札分
・湯野浜13号線地質調査業務(湯野浜地内)(入札14業者うち5業者辞退、2業者無効)
(株)庄内測量設計舎鶴岡営業所 3,000,000円(3,320,000円) 期間~3/19(落札率90.36%)

建設課入札結果 () 内は予定価格

1月16日入札分
・市営東部住宅5号棟102号室浴室改修工事中止
・南部保育園発達支援室玄関設置工事(陽光町9番31ほか)(入札2業者)笠原建設工業株式会社 2,450,000円(2,660,000円) 工期~3/21(落札率92.11%)

藤島庁舎産業建設課入札結果 () 内は予定価格

1月16日入札分
・令和6年災33-108新堰頭首工災害復旧工事(添川字川代地内)(入札14業者うち8業者辞退、1業者欠席)
三和メイテック(株) 2,400,000円(2,470,000円) 工期~3/21(落札率97.17%)
・令和6年災33-3沢田(1)地区、33-113沢田(2)地区災害復旧工事(東堀越字沢田地内)(入札3業者)
森建設工業(株) 5,200,000円(抽選)(5,380,000円) 工期~~3/21(落札率96.65%)
・令和6年災33-107東堀越(1)地区農道災害復旧工事(東堀越字五輪沢田地内)(入札3業者)
(株)ヤマムラ 1,500,000円(1,670,000円) 工期~~3/21(落札率89.82%)

羽黒庁舎産業建設課入札結果 () 内は予定価格

1月16日入札分
・令和6年災33-9、33-116中台(1)(2)災害復旧工事中止